



**ANALISIS EFISIENSI PENGGUNAAN
FAKTOR PRODUKSI PADA USAHATANI
TANAMAN TEMBAKAU DI DESA PUCANGREJO
KECAMATAN GEMUH KABUPATEN KENDAL**

SKRIPSI

**Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi
pada Universitas Negeri Semarang**

Oleh
Khoirun Nisq
NIM 7450407039

PERPUSTAKAAN
UNNES

**JURUSAN EKONOMI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG
2012**

SARI

Nisaaq, Khoirun. 2012. " *ANALISIS EFISIENSI PENGGUNAAN FAKTOR PRODUKSI PADA USAHATANI TANAMAN TEMBAKAU DI DESA PUCANGREJO KECAMATAN GEMUH KABUPATEN KENDAL*". Skripsi. Jurusan Ekonomi Pembangunan. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Semarang. Dosen Pembimbing I, Dr. Etty Soesilowati, M.Si. Dosen Pembimbing II, Prasetyo Ari Bowo, SE, M.Si.

Kata kunci : Efisiensi, Faktor-Faktor Produksi

Desa Pucangrejo merupakan sentra penghasil tembakau terbanyak di Kecamatan Gemuh Kabupaten Kendal. Selama kurun waktu tahun 2006-2009 produksi tembakau di Desa Pucangrejo selalu berfluktuasi. Hal ini dimungkinkan karena penggunaan faktor-faktor produksi yang tidak efisien. Permasalahan dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana pencapaian efisiensi teknis, harga, dan ekonomi pada usahatani tanaman tembakau di Desa Pucangrejo Kecamatan Gemuh Kabupaten Kendal? (2) Seberapa besar keuntungan yang dapat dihasilkan dari usahatani tembakau di Desa Pucangrejo Kecamatan Gemuh Kabupaten Kendal? Tujuan penelitian ini adalah untuk: (1) Mengetahui pencapaian efisiensi teknis, harga, dan ekonomi pada usaha tani tanaman tembakau di Desa Pucangrejo Kecamatan Gemuh Kabupaten Kendal. (2) Mengetahui besar keuntungan yang dapat dihasilkan dari usahatani tembakau di Desa Pucangrejo Kecamatan Gemuh Kabupaten Kendal.

Populasi dalam penelitian ini adalah petani tembakau Desa Pucangrejo sebanyak 356 petani dengan pengambilan sampel menggunakan rumus Slovin dan diketahui sampel sejumlah 78 petani. Variabel penelitian meliputi hasil produksi, lahan, tenaga kerja, bibit, pupuk, dan pestisida. Data yang digunakan adalah data primer dengan metode pengumpulan data kuesioner, interview dan data sekunder dengan dokumentasi. Analisis yang digunakan adalah analisis efisiensi dan analisis struktur usaha tani tembakau.

Hasil penelitian menunjukkan efisiensi teknis, harga dan ekonomis untuk luas lahannya ≤ 5000 M² sebesar 0,8837, 3,9248, dan 3,4687, serta hasil analisis usahatani tembakau sebesar Rp 522.508.224,90. Dan hasil efisiensi teknis, harga dan ekonomis untuk luas lahannya ≥ 5000 M² sebesar 0,8567, 4,9802, 4,2663 dan hasil analisis usahatani tembakau sebesar 612.142.483,60. Hasil penelitian menunjukkan usahatani tembakau Desa Pucangrejo baik luas lahan ≤ 5000 M² atau ≥ 5000 M² belum efisien baik secara teknis, harga dan ekonomi. Analisis usahatani tembakau dengan menggunakan analisis struktur penerimaan, struktur biaya dan pendapatan usaha tani menunjukkan bahwa usaha tani tembakau sangat menguntungkan.